
 
 
 
ACTA DE LA REUNIÓN DE LA SUBCOMISIÓN DE RECURSOS DE INFORMACIÓN DE LA 
COMISIÓN DE BIBLIOTECA DE LA UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID, 
CELEBRADA EL 25 DE SEPTIEMBRE DE 2008 EN LA SALA DE JUNTAS DEL PABELLÓN 
DE GOBIERNO 
 
 
 
 
Asistentes: 
Sol López Andrés, Vicedecana de la Facultad de Ciencias Geológicas 
Pedro Luis Lorenzo González, Vicedecano de la Facultad de Veterinaria 
Ana Martínez González, en representación de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología 
Emilio Fernández González, Director de la Biblioteca de Ciencias Matemáticas 
Pilar Martínez González, Directora de la Biblioteca de Filología 
Manuela Moreno Mancebo, Subdirectora de Servicios Técnicos y Adquisiciones de la BUC 
 
Excusan su asistencia: 
María Luisa García-Ochoa Roldán, Directora de la Biblioteca de Ciencias Económicas 
José Antonio Magán Wals, Director de la BUC 
 
Se abre la sesión a las 9.45 h., con el siguiente orden del día. 
 
Orden del día: 

1. Lectura y aprobación, si procede, del Acta de la reunión de 14 de marzo de 2007. Se 
aprueba el acta. 

2. Informe de la Subdirección de Servicios Técnicos y Adquisiciones 
Se va a proceder a la renovación del concurso de revistas y el de bases de datos para el 
año 2009 y en el año 2010 se convocarán nuevos concursos, en consonancia con la nueva 
Ley de Contratos de las Administraciones Públicas, que ha entrado en vigor este año. 
Se ha pagado la mayor parte del importe de las primeras facturas del concurso de revistas 
para 2008. 
El proyecto Becyt (Biblioteca Electrónica de Ciencia y Tecnología), que lideraba la Fecyt en 
colaboración con las universidades públicas y centros de investigación, ha quedado 
paralizado por el momento. Por otra parte, la Comunidad de Madrid ha anunciado al 
Consorcio Madroño que el próximo año no va a seguir participando en la financiación de 
los recursos electrónicos que suscribe el consorcio y que, igualmente, va a haber recorte 
en la financiación de otros proyectos que desarrolla el consorcio, como el de E-Ciencia. 
Ya se ha constituido la “Colección de Ocio” compuesta por dvd’s de películas y 
documentales. Tanto los muebles como las películas ya están en los centros y disponibles 
para préstamo. Se pueden localizar a través del catálogo Cisne y en los próximos días 
aparecerán en los boletines de adquisiciones de las bibliotecas. 
Se trata de una colección de unas 2.300 películas repartidas entre las bibliotecas de 26 
centros de la UCM (Facultades y Escuelas). Se ha procurado que sean títulos únicos, es 
decir, que no estén repetidos entre centros para dar la oportunidad a los usuarios de 
disponer de un mayor número de títulos. En octubre se hará la presentación oficial de la 
colección, con una campaña de marketing, con carteles, folletos, etc. La Vicedecana de la 
Facultad de Ciencias Geológicas pregunta si se ha incluido la sinopsis de la obra u otra 
información complementaria en el catálogo, a lo que la Subdirectora le responde que no, 
porque los registros bibliográficos han sido muy esquemáticos, ya que se han hecho en los 
Servicios Centrales de la Biblioteca (donde han sido adquiridos centralizadamente los 
DVD’s) pero que al mandarlos a los centros se les ha dicho que pueden ampliar dichos 
registros y enriquecerlos con la información que estimen oportuna: resumen, enlaces a 
bases de datos de cine, etc. Igualmente informa que la Biblioteca va a poner en marcha 
próximamente un Blog de lectura para incluir comentarios y noticias sobre literatura y que, 
puede ser ampliable al cine, para dar una mayor difusión a esta colección. También 
pregunta porqué se ha empezado con películas en vez de con libros, a lo que la 
Subdirectora le responde que la Biblioteca, a través del consorcio Madroño, está en 
conversaciones con la Comunidad de Madrid para crear colecciones de lectura en las 
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universidades, como desarrollo de su Plan de Fomento de la Lectura. La Directora de la 
Biblioteca de Filología pregunta sobre la conveniencia de realizar copias de las obras, con 
objeto de garantizar su preservación, y la posibilidad de prestar esas copias, a lo que la 
Subdirectora le responde que las bibliotecas pueden hacer copias para preservación e 
investigación pero no para préstamo y que, por lo tanto hay que prestar los originales y si 
se deterioran o pierden, habrá que intentar sustituirlos mediante la adquisición de nuevos 
ejemplares. 
La Biblioteca de la Universidad Complutense ha dejado de participar como socio en 
Biomed Central, editorial de revistas electrónicas científicas en acceso abierto. La 
asociación de la UCM permitía a los investigadores de la Universidad publicar sus artículos 
en las revistas de Biomed, sin coste porque éste lo asumía la biblioteca. La baja se ha 
debido a un cambio en el modelo de participación por parte de la editorial, que hacía 
insostenible para la Biblioteca asumir el coste de publicación de los artículos. 
3. Recursos electrónicos para 2009: propuesta de nuevas adquisiciones y 

cancelaciones. 
La Subdirectora recuerda a los integrantes de la subcomisión el sistema que se utiliza para  
mantener actualizada la lista de posibles nuevas suscripciones de recursos electrónicos, 
con la participación y peticiones de los centros, los investigadores y las bibliotecas. Este 
año, los centros han hecho algunas nuevas propuestas para 2009, propuestas que nos han 
hecho llegar a través de sus bibliotecas. 
Se pasa a estudiar un documento preparado por la biblioteca con las estadísticas de uso 
de los recursos electrónicos en 2007. En este documento también se presentan otros 
datos, como la adscripción de los recursos a las distintas áreas temáticas, el precio, el año 
desde el que está suscrito en la UCM y el coste medio por uso. Por medio de este 
documento se puede ver qué recursos electrónicos han sido más usados y cuáles resultan 
más rentables y estudiar si conviene la cancelación de alguno de ellos en el 2009, porque 
su uso y resultados no ha sido el esperado y para asumir las subidas de precio de otros 
recursos que sí se consideran imprescindibles. A este respecto, la Subdirectora presenta a 
los miembros de la Subcomisión un documento con los recursos que se propone cancelar, 
como mínimo, para 2009, documento que ha sido elaborado por un grupo de trabajo 
formado por los directores coordinadores de bibliotecas y el Servicio de Gestión de las 
Colecciones de la BUC, en colaboración con las bibliotecas de centros. Los recursos 
propuestos son: 
Brepolis Medieval Encyclopedia 
Encyclopedia of Life Sciences 
Brepolis Medieval Bibliographies 
Teso Web 
Faculty of 1000 Biology 
GMID Gobal Market Information Database 
Visionet 
Ocenet 
Brepolis Latin Complete 
Enciclonet 
Ovid Core Biomedical Collection 
Oxford English Dictionary 
Index to Foreign Legal Periodicals 
Francis 
Repèrtoire Bibliographique de la Philosophie 
Unesco EOLSS 
Metadex (la Facultad de Químicas ha decidido hacerse cargo del coste de renovación de 
este recurso por lo que no se cancelará). 
Existen otros recursos que también han sido propuestos para cancelación pero, de 
momento, se dejarán, si no hay nuevos ajustes presupuestarios. 
La Subcomisión está de acuerdo en llevar estas propuestas de cancelación a la Comisión 
de Biblioteca de la UCM. 
El Vicedecano de Veterinaria comenta que le resulta curioso que la edición digital de La 
Vanguardia cueste casi el doble que la de El País y que él creía que, al menos El País era 
de acceso libre. La Subdirectora le contesta que no sabe porqué hay esa diferencia de 
precio aunque sí que las suscripciones a los periódicos digitales están pensadas para 
personas individuales y cuando la Biblioteca intentó hacer una suscripción institucional a 
los cuatro o cinco principales diarios del país resultó muy complicado y que normalmente el 
acceso gratuito a El País no incluye algunos de los contenidos ni el acceso al archivo o 



hemeroteca (años retrospectivos de la publicación), que son de gran utilidad para 
estudiantes y profesores de Periodismo, Ciencias Políticas, Derecho, etc.. 
 
4. Plan cuatrienal (2006-2009) de mantenimiento y estabilización de las colecciones 

de revistas científicas de la UCM.  
La Subdirectora hace un pequeño resumen de los objetivos del Plan y de las principales 
realizaciones que se han llevado a cabo hasta la fecha: 

• Los centros participantes en el concurso centralizado de revistas han asumido cada año 
(2006, 2007 y 2008) una subida anual equivalente al IPC y el resto de subida 
experimentada por las suscripciones de revistas incluidas en el concurso centralizado ha 
sido asumida por los Servicios Centrales de la BUC 

• Suscripción, en formato electrónico de algunas de las revistas más importantes y de mayor 
difusión e importancia científica, en sustitución de sus equivalentes en papel, que 
suscribían varias bibliotecas (por ejemplo: Science y Nature). 

• Suscripción de la colección de revistas ALJC- ALPSP Learned Journals Collection, más de 
600 títulos de 50 editores científicos, repartidos en 9 colecciones. Se cancelaron unas 100 
suscripciones de revistas impresas, adquiridas por las bibliotecas y que tenían sus 
equivalentes electrónicos en esta colección.  

• Participación en las negociaciones y en los grupos de trabajo encaminados a la 
constitución de la Becyt, Biblioteca Electrónica para la Ciencia y la Tecnología, proyecto de 
la FECYT en colaboración con las Universidades y centros de investigación, para 
garantizar el acceso a todos los investigadores de España, en condiciones de igualdad, a 
los principales recursos electrónicos de información existentes en el mundo. 

• En colaboración con las demás bibliotecas de las Universidades Públicas de Madrid, se ha 
realizado un estudio para evaluar las posibilidades, la conveniencia y el impacto del paso 
de las principales suscripciones de revistas científicas, de formato impreso al electrónico, 
estudio que ha sido coordinado por la BUC 
Como próximas actuaciones para seguir desarrollando este Plan, se propone: 

• Continuar con el proceso de transformación de suscripciones impresas en electrónicas, en 
las principales revistas científicas, siempre que dicho cambio suponga una ventaja 
sustancial para los usuarios y la Universidad. 

• Aprobar un sistema de financiación conjunto Centros/Servicios Centrales de la BUC, que 
permita esta migración, en función de las necesidades de los usuarios, de las posibilidades 
de la Universidad y de las ofertas existentes en el mercado. Este sistema permitiría 
estudiar y evaluar las ofertas existentes y asumirlas, previo informe de la Comisión de 
Biblioteca de la UCM. El coste del paquete o paquetes de revistas electrónicas se repartiría 
proporcionalmente al coste de las revistas impresas suscritas por los distintos centros de la 
UCM, con el límite de subida del IPC, tal y como sucede en las revistas del concurso. 
La Subcomisión acuerda presentar esta propuesta a la Comisión de Biblioteca de la 
Universidad. 
5. Ruegos y preguntas 
El Director de la Biblioteca de Matemáticas pregunta si ya hay una oferta de adquisición de 
revistas electrónicas para el año 2009 y la Subdirectora le contesta que sí, la de la Editorial 
Springer (1.700 revistas electrónicas más 23 series de Lecture Notes más ZentralblattMath) 
a través del consorcio Madroño, oferta que se está evaluando en este momento. 

 
Se cierra la sesión a las 11:20 horas. 

 
LA SECRETARIA 

 
       Fdo: Manuela Moreno Mancebo 
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